

Etapa 7 - Agen

Educadora al servicio de la juventud

Proyecto dedicado a Ramón Iceta SM. Marianista entregado, innovador, enamorado de María e inspiración para muchos que nos dedicamos a la educación de niños y jóvenes.



1. Faustino y compañía



Jorge: ¡Qué bien lo pasamos ayer! Tengo agujetas todavía del partido de fútbol que echamos en el colegio de Grand Lebrun.

Silvia: Pues hoy toca seguir en el mundo colegial... pero con un “toque femenino”.

Jorge: ¿Y eso qué significa?

Silvia: Pues que el Padre Chaminade, gracias a una relación por carta con una joven de 19 años llamada Adela, favoreció que su sueño evangelizador que se fue “cociendo” a los pies del Pilar de Zaragoza se convirtiera en una congregación femenina que se dedicara a la educación.

Faustino: Así es. Hoy vamos a Agen, porque allí es donde nacen en 1816, con el impulso de Chaminade y de Adela de Trenquelleón, las Hijas de María Inmaculada. Pronto las religiosas se hacen cargo de una escolita gratuita.

Silvia: Y al año siguiente, en 1817, nacen los Marianistas. De hecho, el Padre Chaminade envió también a Agen a tres religiosos para hacerse cargo de una escuela de Primaria.

Faustino: Pero el caso es que el Padre Chaminade no pensaba que la educación debía ser la única misión de los marianistas, pues pensaba que ya había otras congregaciones que se dedicaban a ello.

Silvia: ¿Entonces? ¿Qué pasó?



Faustino. Pues que la educación era una necesidad absoluta en la Francia del momento y, al mismo tiempo, no era una profesión especialmente valorada.

Silvia: Pero algo más tenía que haber para que tuvieran tanto éxito los marianistas.

Faustino: Pues yo creo que su estilo cercano tendría mucho que ver. Se piensa que el hecho de no vestir con hábito sino como los laicos de la época hizo que fueran mejor acogidos en algunos pueblos.

Ana: ¡Venga, venga! Hemos de llegar a la estación del tren. En un par de horas estamos por allí. Rumbo a Agen.

Si quieres escuchar
a nuestros amigos,
aquí tienes la conversación



2. Trenquelléon – Lompian – Agen



3. Adela y las Hijas de María



4. Carisma de Adela



5. Propuesta orante

Paso 1. Buscamos un lugar tranquilo, nos sentamos de tal manera que el cuerpo nos ayude en este tiempo de interioridad y, si nos ayuda, ponemos un poco de música de fondo.

Paso 2. Nos serenamos conscientes de nuestra respiración y acogemos la Presencia de Dios en mi vida, aquí y ahora.

Paso 3. Texto de Adela de Trenquelleón. Adela, a los 20 años, escribe esta carta a una de sus mejores amigas.

25 de agosto de 1809

Hoy te escribo, querida Águeda al terminar mi rato de meditación. He estado reflexionando sobre algo muy bello: el conocimiento de sí mismo. En primer lugar, no nos conocemos a nosotros mismos porque no nos examinamos bastante. No reflexionamos sobre nuestras tendencias, sobre las intenciones que nos hacen actuar, sobre los motivos que nos determinan.

En segundo lugar, a menudo nos comparamos con personas que tienen muchos defectos, que viven de una manera superficial, y así no es extraño que acabemos teniendo una falsa autoestima.

Tenemos que comparar nuestra conducta con Jesús, Él es nuestro Modelo, y con los santos que han sido seguidores de Jesús, y entonces veremos qué lejos estamos de ser lo que creemos. Pensemos, querida Águeda, qué piensa Dios de nuestras mejores acciones, qué somos a sus ojos.



Paso 4. A partir del texto anterior, dedica unos minutos a pensar en ti.

- ✓ ¿Qué aspectos de tu personalidad consideras que pueden ayudar mucho a hacer realidad la propuesta de Jesús del "Reino de Dios"?
- ✓ ¿Y habría algún aspecto que se pudiera mejorar?

Paso 5. Escucha la canción "Gente Luminosa" (El arrebató)



Paso 6. Termina con esta plegaria

Hola Jesús, en este momento de mi vida,
te pido con fe que me des la fuerza y la claridad necesarias
para seguir mi vocación, esa que me hace sentir plenitud y autenticidad.
Al igual que Guillermo José Chaminade,
que respondió a tu llamada con valentía,
y Adela de Trenquelleón,
quien dedicó su vida a acompañar a los demás,
quiero seguir el camino que me quieras mostrar.
Dame la confianza para superar mis miedos
y la convicción de permanecer firme,
incluso cuando el camino se vuelva difícil.
Que tu luz guíe mis pasos
y me ayude a ser un instrumento de amor. Amén.

6. Personaje enigmático Challenge

Durante tu recorrido recibirás una serie de pistas que te ayudarán a descubrir la solución al enigma de este Challenge, que no es sino el nombre de una persona que está relacionada con el beato Guillermo José Chaminade.

La pista de HOY es: Fue perseguido en la II Guerra Mundial



7. Comparte tu experiencia del ChamiChallenge

FORO: Chaminade encontró en Adela un apoyo para desplegar su misión hacia nuevos lugares y destinatarios. Imagina que tienes una idea interesante para generar una empresa o un proyecto y quisieras que algún compañero te ayudara a sacarlo adelante. ¿Con qué tres o cuatro personas contarías? Pon sus nombres.

Si quieres comentar en un foro internacional la cuestión a esta pregunta, aquí puedes hacerlo:



8. Pasatiempos

He aquí varias fundadoras de órdenes religiosas. ¿Cuál o cuáles sí son Adela?



9. Adquiere tu billete a la siguiente etapa

Si quieres pasar a la siguiente etapa, tendrás que adquirir un billete de autobús resolviendo el siguiente cuestionario. ¿Serás capaz de acertar al menos la mitad de las cuestiones?

¡Mucho ánimo!

